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Después dela encuesta, más de uno me planteó la posibilidad deiral 

Senado, pero yo de plano la deseché”. 
TOMÁS DE REMENTERÍA, diputado del distrito 7 

  

Cristián RojasM. 
cristianrojasamercuriovalpo.cl 

oysereunirá el ministro 
de Vivienda, Carlos 
Montes, con los dueños 

delterreno enel cerro Centinela 
dean Antonio, dondese empla- 
za el macrocampamento más 
grande del país, en el que viven 
más de 4milfamilias, cerca de 10 
mil personas, las que desde este 

jueves 27 deben ser desalojadas 
demanera gradual, según dicta- 
minó la Corte de Apelaciones de 
Valparaíso. Porello,sus poblado- 
res esperan que salga humo 
blanco y los propietarios desis- 
tan dela acción y seabran a ne- 
gociar por elterreno. 

Lacoordinadorade Tomasy 
CampamentosenSan Antonio y 
Cartagena, Johanna Palacios, di- 
rigente del macrocampamento 
de AguaSalada, señaló que “es- 
tamos esperanzados en que esa 
reunión se dé y que salga algo 
bueno de esanegociación, pero 
principalmente quesepare el de- 
salojo, que los dueños desistan 
del desalojo”. 

Encuantoasusexpectativas 
sobre la fórmula delas coopera- 
tivas que está desarrollando el 
Gobierno, recordó que “estába- 
mos trabajando en eso, estába- 
mos poniendo denuestra parte, 
todos los pobladores, tratando 
deconformar esas cooperativas, 
queiba a ser la posible solución 
para obtenerlos terrenos y que- 
darnosaquí enel lugar; peronos 
tiran esta orden de desalojo, la 
cual nos deja perplejos, por de- 
cirlomenos”. 

“Porquesise supone que se 
estaba trabajando parallevarese 
proyecto adelante y poder com: 
prarlosterrenos, queeslo quelos 
dueños quieren hacer, osea, ven- 
deratodacosta, entoncesnonos 
cabe enla cabeza por qué ahora 

Pobladores esperan que en la 
cita de hoy se frene el desalojo 
san antonio. “Estamos esperanzados de que salga algo positivo”, dice dirigente de 
la toma respecto de la reunión entre el ministro de Vivienda y dueños del terreno. 

“Que salga algo 
bueno de esa 
negociación, pero 
principalmente 
desistan del desalojo”. 

Johanna Palacios 
Coordinadorade Tomas 

y campamentos de San Antonio. 

“Esperamos que la 
iniciativa del 

Vivienda prospere y 
brinde una solución”. 

Romy Farías 
Cora de San Antonio 

nostiran estaorden de desalojo 
para el 27 de este mes. Entonces, 
claro, conesa reunión estamos 
esperanzados de que salga algo 
positivo”,acotó. 

Respecto delaacción del Es- 
tado en este caso, la dirigente 
consideró que hasido “muy len- 
ta, porque si bien en cierto esta- 
mos trabajando, nosotros lleva- 
'mos aquí más de cinco años ya, 
entonces ha sido lento, todo re- 
trasado, por la tozudez también 
denoquererradicar aloscampa- 
mentos, de no querer darle la 
oportunidad de que se quede la 
gente aquí, que busque la solu- 

AGENCIA UNO 

HASTA EL SÁBADO, 1.963 DELAS MÁS DE 3 MIL FAMILIAS YA SE HABÍAN INSCRITO PARA FORMAR COOPERATIVAS. 

ción. Prácticamente, prefieren 
tenernos en una fila constante 

para poder obtener unsubsidio. 
Entonces, yo encuentro que no 
haestadoalaaltura”. 

Para la consejera regional 
por San Antonio Romy Farías 
(DC), “el inminente desalojo de 
estasfamiliases, por decirlome- 
nos, preocupante e inhumano, 
especialmente para los niños y 
adultos mayores que se verán 

afectados. Además, resultainvia- 
ble debido a las implicaciones 
que conlleva, ya que el munici- 
pio carece delos recursos nece- 
sarios para habilitar albergues, lo 
queagravaaúnmásla situación”. 

Enesecontexto, advirtió que 
“estacrisisnosóloafectaalos po- 
bladoresdirectamenteinvolucra- 
dos, sinotambiéna todalacomu:- 
nidad deSan Antonio, que obser- 
vacon incertidumbre y preocu- 

  

pación un problema que parece 
una avalancha inminente”. 

“Sin embargo, tras la consti 
tución delas primeras coopera- 
tivaseste fin desemana, espera- 
mos que la iniciativa del Ministe- 
rio de Vivienda prospere y brin- 
deunasolución medianteunsis- 
temahipotecario para estas fami- 
lias. Todoslos habitantes de San 
Antonio queremos unasolución 
definitivapara este megacampa- 

mento”, recalcólacore. 
Noobstante, planteó que “la- 

mentablemente, el Estadono ha 
sidolo suficientemente eficiente 
en materia devivienda, dejando 
amuchas familias sin respuesta 
durante décadas. Es momento 
deencontrarunaalternativa real 
y efectiva que descomprima esta 
verdaderadilaa presiónqueesta- 
mos viviendo lossanantoninos”. 

AVANCE EN COOPERATIVAS 
La escuela Padre André Coinde 
de San Antonio ha sidoel lugar 
donde cientos de personas per- 
tenecientes a la toma Centinela 

deSan Antonio hanllegado para 
avanzarenel proceso decoope- 
rativismo impulsado porel Min- 
vu, fórmulaquese ha propuesto 
conel objetivo de poder llegara 
unacuerdo conlos propietarios 
del terreno y entregar una solu- 
ción posible alas miles de fami- 
lías que viven en este asenta- 
miento. 

Eltrabajo halogradoreunira 
16 asociaciones, agrupando un 
total de 1963 familias, lo quese 
espera pueda avanzar, hastallle- 
gara30 durante estasemana. Se 
calcula queel universo total, po- 
dría superar las 3 mil familias, 
porque yase han inscrito 3.200 
representantes, que se espera 
puedan avanzar en constituir la 
asociación. os 

  

Ocupantes de Lajarilla protestan junto al 
Reloj de Flores: “La toma no es el problema” 
VIÑA DEL MAR. Esto debido al desalojo 
programado para el 4 de marzo. 

astaelRelojde Floresde 
H Viña del Mar -a metros 

del hotel Sheraton Mira- 
mar, dondese concentra la ac- 
tividad festivalera diurna- llegó 
ayer al mediodía un grupo de 
pobladores delatoma Lajarilla, 
Reñaca Alto. 

Conlienzos y pitos hicieron 
tuna protestaen el lugar, donde 
los manifestantes también en- 
tregaron un comunicado que 
señala que “enla Región de Val- 
paraíso somos más de 20 mil 
las familias trabajadoras sin un 
pedacito de suelo para vivir, lo 

quenos obliga a establecernos 
en quebradas y cerros, alejados 
de centros de salud y educacio- 
nales, carentes de agua, electi- 
cidad, alcantarillado y locomo- 
ción colectiva, en dondeelin- 
greso promedio por hogar nos 
impidearrendar y menosacce- 
dera la mercantilizada vivien- 
da, fuente de lucro de bancos, 
constructoras e inmobiliarias”. 

Depaso, criticaron el desa- 

lojo pororden judicial fijado pa- 
rael4 demarzo atribuyendo la 
decisión a otrosorganismos. El 
texto señala que “sabiendo es- 
tarealidad, Gobierno y Munici- 
palidad han ordenado para el 
próximo de marzo nuestro de- 
salojo por Fuerzas Especiales 
de Carabineros, lanzamiento a 
la calle y destrucción con ma- 
quinaria pesada de nuestros 
hogares, en donde habitamos 

ESTABAN CERCA DEL SHERATON QUE CONCENTRA LA ACTIVIDAD FESTIVALERA. 

24 familias, 400 seres huma- 
nos, donde hay niños y niñas 
menores de edad”. 

“La toma no es el proble- 

    
ma: es parte de la solución que 
construimos con nuestro pro- 
pio esfuerzo los pobladores”, 
indican. os
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